

INCESANTE EL BOMBARDEO

DE LOS SUBURBIOS DE MADRID...

Noche y día continúa el Formidable CAÑONEO...



MIGUEL
PRIMO DE
RIVERA

5c
EN TODA LA REPUBLICA

Noticias

Ny 209. Editor: Arturo Fonseca C. Año I
San José, viernes 6 de noviembre de 1936

EDICION
ESTRELLA

SANO Y SALVO en Salamanca

Rusia es así

Muchos individuos no pueden reprimir el asombro cuando se les habla del hermetismo ruso. Y es que viven despiadados por toda la charlatanería de su propaganda exterior. Pero los viajeros que han visitado Rusia con ojos imparciales, y que además de las estereotipadas escenas turísticas, frecuentaron lugares típicamente rusos — o sea; genuinamente esclavos — comprenden fácilmente este concepto. Y apenas abordado el tema, nos ha hablado de sus "experiencias rojas", con un timbre de profunda ironía en la voz.

En Rusia, todo es "música" exterior. De puertas adentro, el espectáculo se hace monótonamente esclavo, automáticamente indeseable, prácticamente ruin. Poco de eso trasciende, sin embargo. Y los mismos que lo sufren, no lo pueden aguantar. "Y no pueden aguantarlo, porque la transición entre las calamidades del período zarista y las "bienaventuranzas" de la dictadura roja hábilmente arropada en el mito proletario — haagador de las masas, de una ciega vanidad clasista — ha enmascarado el defecto, hoy, como ayer, latente de la libertad individual.

El partido Comunista no ha perdido tiempo en sus planes de secuestro. Una vez producido el tránsito usurpador, procedió a preparar, a moldear, a crear una mentalidad rusa, de una mística negativa en el sistema al estilo — aunque sin los respetos — de la mentalidad judía. Basta es hoy un laboratorio hermético, una fragua subterránea, perfectamente sellada y lacrada en la céntrica de sus fricciones exteriores, donde el niño ruso se amamanta en la ubre de una loba feroz, y el hombre crece hostil a toda civilización, sistema y moral mas allá de sus fronteras, si a que — preso, limitado, hundido en la mazmorra moscovita, que no posee ni el más exiguo sagrado — haya tenido oportunidades de confrontar nada, ni conozca una sola palabra de ello. Así crecen las generaciones post revolución — Lo externo es un mundo descomulgante; para ella, y como no conocen otra cosa que las barbaries ducales de la Rusia blan

— Pasa a la pág. CUATRO.

Los nacionalistas siguen apoderándose de las defensas de MADRID

Con granadas de mano y a bayoneta calada realizan los irresistibles ataques

EL CONSUL GENERAL SOVIETICO EN BARCELONA ES LA FIGURA MAS PROMINENTE EN EL AMBIENTE OFICIAL DE LA CAPITAL CATALANA

PORTBOU, 6.—De acuerdo con informes no censurados llegados aquí de Barcelona, el recién nombrado cónsul general soviético, Adimito Anoniev Ovienco, es hoy por hoy la figura más prominente de la capital catalana. Mueve con la más absoluta libertad los círculos oficiales, y su nombre recibe la más amplia publicidad en la prensa. Con frecuencia se le ve pasar por los diferentes departamentos de la Generalidad con una libertad casi irrestricta, como si fuera un ministro, o el mismo presidente. A su llegada a Barcelona se instaló temporalmente en el hotel Majestic, pero ahora se le han asignado oficinas más amplias en la avenida del Tibaldo, donde la mansión que ocupa está mucho más de acuerdo con su parentesco de representante diplomático y consular, y la mansión que ocupa le sirve de oficina y de residencia oficial a la vez. Su popularidad no conoce límites desde que el vapor soviético "Zoriano" trajo miles de toneladas de comestibles. Al celebrarse una manifestación monstruosa en Barcelona con motivo de la firma de un convenio entre los anarquistas y comunistas, casi cien personas le tributaron un grandioso homenaje, y el hecho de su influencia política en los círculos oficiales ha aumentado rápidamente como su popularidad con las masas está siendo escuchado en todas partes. Sin embargo, no hay la menor duda de que los anarquistas han modificado grandemente su actitud hacia el gobierno de los Soviets últimamente. Arguyendo que la centralización de las organizaciones de trabajadores es la única forma de democracia, los anarquistas siempre se han opuesto resacientemente a toda forma de centralización. Ellos mantienen que la burocracia centralizada sólo puede servir para dominar a los obreros, y por esa razón la dictadura proletaria es tan desagradable para ellos como la dictadura del derecho. Sin embargo, su vergüenza filosófica en su propaganda anti-soviética ha dejado de significar un papel en la prensa anarquista. La intolerancia filosófica anterior ha desaparecido, y la cooperación política con los socialistas y comunistas es un hecho ahora, demostrado por medio del reciente convenio celebrado entre los tres partidos. Existe alguna especulación en los círculos políticos acerca de si Ovienco tuvo o no alguna intervención en esa reconciliación, aun cuando

do si se acepta que él haya extendido el campo de sus actividades consulares al de política. Sea como sea, una reunión de los líderes del gobierno que se efectuó en sus departamentos en el hotel cuando Gyrallin pasó por Barcelona puede haber facilitado, (se camino. García Oliver, en estos momentos la figura más dominante detrás del ministerio de guerra catalán, y uno de los anarquistas más prominentes, ha abrazado a Ovienco, y al mismo tiempo se expresó muy favorablemente acerca del gobierno de la Unión Soviética.

EN MOSCU SE DEMANDA LA INTERVENCION MILITAR INMEDIATA EN ESPAÑA

BERLIN, 6.—Informes llegados a esta capital dicen que diez personas fueron arrestadas en Moscú acusadas de haber distribuido literatura y panfletos atacando al gobierno soviético. Según la noticia la mayoría de los arrestados eran estudiantes y obreros. Declaran los panfletos que la política exterior de los Soviets ha sido muy débil, especialmente en cuanto al conflicto en España se refiere, y la literatura de propaganda urge una intervención militar inmediata para impedir la caída de Madrid en manos de los reaccionarios.

INGLATERRA ESPERA QUE LOS NACIONALISTAS LIMITEN SUS BOMBARDEOS A OBJETIVOS MILITARES DE MADRID

LONDRES, 6.—En la mañana de hoy se reveló oficialmente que el embajador británico en España se dirigió al general Franco por medio del marqués de Merry del Val en Hundaya el martes pasado, expresando la esperanza del gobierno de la Gran Bretaña que las fuerzas nacionalistas ejercerían "el mayor cuidado" en sus bombardeos de la capital, limitándolos a los objetivos estrictamente militares.

INGLATERRA Y FRANCIA SE DIRIGIERON AL GOBIERNO DE MADRID PARA QUE TRATE DE SALVAR MADRID DE LA DESTRUCCION POR LOS PROYECTILES NACIONALISTAS.

LONDON, 6.—En fuente autorizada la UNITED PRESS ha sabido que Inglaterra y Francia dirigiéron al gobierno de Madrid una

— Pasa a la pág. CUATRO.

Las fuerzas nacionalistas del norte avanzan hacia los suburbios de MADRID en ese sector

EL CAMPEONATO de la BARBARIE

LOS TURBULENTOS AMORES Y VUELOS DE LOS MOLLISONS

LA "AMISTOSA RIVALIDAD" DE LOS ESPOSOS AVIA DORES ACABARA POR FIN EN DIVORCIO

MOLLISON NOMBRÓ SU AEROPLANO "MISS DOROTHY" EN HONOR DE UNA "AMIGA MUY INTIMA"

Amy Johnson no tiene amigos porque los hombres la consideran muy autoritaria

(De Nueva York, de Editor Press, por correo aéreo, exclusivo para NOVEDADES)

—Si ella hubiera esperado a que yo hiciera mi vuelo transatlántico, tal vez no hubiera sido lo que dije — decía James Mollison refiriéndose a su mujer avia dora Amy Johnson Mollison que acaba de revelar a la prensa q' los dos estaban separados y quizás no se reconciliarían. Y la verdad es que al público inglés ya no le importa un ardite que se reconcilien o se divorcien, puesto que ya comienza a cansarse de los que hasta ayer fueron sus ídolos, los dos aviadores de más renombre en la Gran Bretaña. Ni aún el vuelo de Terranova a Londres que Mollison completó el 30

de octubre en 13 horas y 13 minutos haciendo una velocidad media de 170 millas por hora ha podido reconquistarle el puesto que antes ocupaba con su famosa esposa en el corazón de sus conciudadanos.

Con el rompimiento de relaciones entre los Mollison ha salido a la luz la verdad de lo que los ingleses habían considerado por tanto tiempo como una "amistosa rivalidad". Recién llegado a Inglaterra, Mollison se dispuso a salir para Sur Africa con la intención de romper el récord de vuelo de Londres a la Ciudad de Londres que Mollison completó el 30

Pasa a la Pág. TRES

Sea Bella

Es un gran mérito para la mujer tener las manos bellas, pues no hay ninguna otra parte del cuerpo de que se abuse más y que se culde menos. Antiguamente le el cuidado de las manos consistía en no hacer nada con ellas que pudiera causarles el menor daño. Hoy día la mujer hace sus trajines caseros y toma parte en deportes, sin que se note deterioro en las manos. Es más, se enorgullece de tenerlas lindas y pulcras mientras más se arriesga... a que se le estropeen.

Sin embargo, en esta época del año hay tantas otras cosas que hacer que muchas mujeres abandonan por completo el cuidado de las manos. Mientras se dan tratamientos para el cutis, compran la ropa de estación y hacen sus planes para la temporada próxima, olvidan que por

(PASA a la Pág. 7)

LO QUE VI EN MADRID Y EN OTROS PUEBLOS CON TROLADOS POR LOS GOBIERNISTAS, ES VERDADERAMENTE HORROROSO

NO SE HA CONOCIDO NADA IGUAL; NO HAY PALABRAS SUFICIENTES PARA DESCRIBIR LAS HORRIPILANTES ESCENAS QUE PRESENCE

ESCRIBE DESDE ZURICH UN TESTIGO PRESENCIAL QUE ESTUVO EN MADRID

Ofrece NOVEDADES el texto de la carta publicada en la Habana y el comentario que la acompaña

(Exclusivo para NOVEDADES)

Hay un punto fundamental en que coinciden todas las cartas periodísticas que hemos publicado sobre la contienda española; en el salvaje y refinado ensañamiento con que los vándalos rojos y los

Pasa a la Página 3.

DEL MOMENTO

POLITICA

Con motivo de discutirse en el congreso un proyecto de ley propuesto por el ejecutivo, creando un consejo directivo de salubridad, un señor diputado, hilando muy delgado, quiso ver en dicho proyecto una maquinaria electoral para manejarla a su antojo el ejecutivo.

El señor presidente en un reportaje en LA TRIBUNA, se apresuró a decir que el ejecutivo no hacía política; que su única política era trabajar y administrar.

Creemos sinceramente en las palabras del señor presidente y en las que pudiera decir el señor secretario de salubridad al respecto; pero un cosa son ellos, y otra cosa es el ejecutivo; mejor dicho, ellos son una parte del ejecutivo. El ejecutivo como el legislativo, son cuerpos esencialmente políticos; por lo tanto, el exceso de celo de una y otra parte nos parece bueno pero injustificado; ambos no podrían vivir sin hacer política. Gobiernos apolíticos y democráticos son muy comunes, muy de moda; son tan populares que, todavía hay gente que al gobierno Aznariista le dicen "gobierno democrático".

No hemos querido con estas líneas criticar, al contrario, vemos una prevención injustificada cuando a alguno de esos señores se les hace una alusión de política, que no hay por qué temerle ni criticarlo. Es tan popular la política, que hasta en el deporte, en el concurso de belleza y en la familia, sienta ésta sus reales.

JOTAPE

EDITORIAL

EL TIMO del PASAJE

Hablábamos ayer desde esta sección editorial de ciertos síntomas pésimos aparecidos en el carácter y costumbres de nuestros campesinos y peones. Tratamos ayer el miedo que le van tomando nuestros hombres al campo, a la lucha ruda, al combate abierto con la naturaleza. Se ha cambiado el anhelo de laborar la tierra por el afeminamiento y frivolidad de la ciudad. Nos toca hoy comentar el caso de los países que el gobierno ha estado dando a las personas que quieren ir a trabajar a las provincias. Todos aplaudimos el gesto de los poderes públicos al destinar una suma apreciable a esa medida tan importante que, no tan sólo facilitaba el trabajo a los obreros necesitados, sino que descongestionaba la capital. Venía ella, pues a resolver dos problemas de natural parentesco, sin embargo, ha sido imposible su efectividad porque casi todos los peones a quienes se ha dado el pase, en lugar de ir con él hacia el trabajo, han ido a venderlo.

Esto que ellos creen una astucia, y que probablemente les aconsejen los cabecillas de la farándula roja, es la más lamentable muestra de una descomposición social que amenaza la ruina de nuestros caros principios de honradez y trabajo. No es propio de "labriegos sencillos" este fraude a un Estado que les brinda el medio de encontrar ocupación. Nosotros encontramos que este mal de la centralización de brazos en la capital, y aun en las capitales de las demás provincias, arranca de las luchas en que el comunismo ha hecho venir a sus adeptos a los centros para inflar las votaciones. El fruto negro se está recogiendo ahora con este timo del pasaje que cierran las puertas de esa ayuda y hace fracasar un medio seguro de trabajo para los que si lo desearan de verdad.

SU DESTINO HOY

Por lo general el niño que hoy nace 6 de Noviembre será algo irascible y caprichoso al llegar a la adolescencia. Se le debe castigar cada vez que muestre mal genio.

Si usted es mujer y nació en esta fecha probablemente tiene usted el defecto de hacer todo lo que se le antoje sin tomar en cuenta las consecuencias. Usted es vivaz y de una charla amena que a veces puede llegar al extremo de ser demasiado mordaz. Perderá muchas buenas amistades si no aprende a posegarse cuando está nerviosa o de mal humor. También tiene el defecto de no darse por equivocada hasta después de haber cometido un error que los demás no quieren perdonarle. Andando el tiempo tal vez tenga el hogar y el lujo que ahora desea. Ganará más de lo suficiente para vivir cómodamente si se hace doctora en medicina, artista, escritora o comerciante. Al parecer, será muy feliz si se casa.

El hombre que hoy celebra sus cumpleaños debe cuidarse de que el mal humor no le dé un puntito de vista equivocado. Su inteligencia requiere que piense bien las cosas sosegadamente. La carrera más propicia para usted es la de ingeniero, abogado, literato, comerciante, fabricante, inventor o catedrático.

Noticario Relámpago

Dice un diario de ayer tarde que en presencia de los avances nacionalistas sobre la capital de España, hombres, mujeres y niños se disponen a morir en defensa de su ideal.

De manera que en Madrid los niños ya nacen comunistas?

En Asturias hay que enseñarles en largas y duras enseñanzas, hasta lograr quitarles sentimientos y todo. Pero, para esta, diário, los niños de España nacen ya partidarios de Indalecio Prieto. Ade más no lloran. Cantan la internacional desde la cuna.

Fenómenos del comunismo nº 1010

Se considera prácticamente aceptado el arreglo propuesto por nuestro gobierno para el pago de la deuda americana.

Aceptado?

No hombre. Lo que pasa es que se resignan a que les paguemos como queramos. Eso es lo que

Y sino aceptan, peor porque entonces les vamos a decir:

—No les gusta? Pues cójanse los honos.

Otra fantasía guerrera de la prensa criolla. Los moros, según esas noticias lanzan dinamita Y a donde la lanzan?

Hasta ahora la dinamita no se lanza, sino que hace estallar mediante un proceso de excavaciones.

Se lanzan las bombas de pólvora común y corriente.

Pero ya se ve que por lanzar, se lanzan ahora hasta disparates.

El General Somoza ha sido invitado a visitar Costa Rica. Bien venido sea el General Somoza. Preparan un recibimiento varios distinguidos miembros de la colonia, especialmente sanadistas.

Por lo van a hacer por radio y en cambio para Panamá. Una cosa es verla venir y otra conversar con ella.

CONCURSO INTERNACIONAL de BELLEZA
Primera feria anual de Costa Rica
ELECCION de la SEÑORITA COSTA RICA 1936-1937

Voto por _____
Firma _____
Presidente: _____

Voto por _____
Firma _____
Presidente: _____

CONCURSO INTERNACIONAL de BELLEZA
Primera feria anual de Costa Rica
ELECCION de la SEÑORITA COSTA RICA 1936-1937

Voto por _____
Firma _____
Presidente: _____

Voto por _____
Firma _____
Presidente: _____

Cincuenta trabajadores enviará el Gobierno al Guanacaste

Deben ser expertos en la recolección de arroz, pues se necesitan en fincas que cultivan ese artículo

BAJO LA RESPONSABILIDAD DE LOS PATRONES, EL EJECUTIVO CONTINUARA DANDO PASAJES

Hace pocos días, finqueros guatemaltecos solicitaron permiso para que pudieran ingresar al país obreros nicaregenses expertos en la corta y beneficio de arroz, pues hacen falta brazos en aquella provincia. El ejecutivo negó el permiso.

Los finqueros se han dirigido ahora a la secretaría de trabajo manifestando que necesitan por lo menos cincuenta peones.

Se han impartido las órdenes del caso encaminadas a conseguir ese número de trabajadores para enviarlos al Guanacaste.

Se ha venido pensando en las esferas oficiales, como lo informó nuestro colega LA TRIBUNA, en suspender la expedición de pasajes a los obreros de esta capital que consiguen trabajo en

otras localidades, en vista de las dificultades que se han presentado, pues la mayor parte de las personas venden los pasajes de ferrocarril. El ejecutivo continuará dando tales pasajes, gratuitamente, pero bajo la responsabilidad de los finqueros; es decir, que éstos deben garantizar que los trabajadores harán buen uso de la ayuda que les otorga el estado.

CLAUDEMOR

Efecto seguro en el tratamiento de las hemorroides

FARMACIA QUIROS

Los Turbu...

Viene de la pág. 2 del Cabo sentado por su mujer.

Sus amigos, como también sus enemigos, hablan ahora de la posibilidad de que uno de los dos vuelva a casarse. La mayoría de ellos están de acuerdo en que Amy no tiene novio. Pero de Jimmy se dice que tiene amistad con la señora Beryl Markham, que hace poco voló sola sobre el Atlántico del Norte, y que también está en relaciones muy íntimas con una muchacha eso más ap. unidos reuy oja esa Dorothy Ward cuyo nombre dió a su aeroplano en su último vuelo.

Amy logró la fama mucho antes que Jimmy. Comenzó a aprender en septiembre de 1928. Nueve meses más tarde ya pilotaba sola el aeroplano. Entonces fue cuando pidió a sus padres que le compraran un avión para volar sola de Inglaterra a Australia.

(Pasa a la pág. 8)

Las personas que trabajan SENTADAS se agotan más pronto

No todos pueden comprender cómo es posible que personas que casi no hacen esfuerzos corporales puedan sentir fatiga y hastío agotamiento, ocupándose de labores intelectuales que parecen ser muy descansadas. Sin embargo, los intelectuales, profesores y maestros, estudiantes, hombres de negocios, profesionales, etc., a labor produce una sensación de pesantez o vacío en el cerebro, pérdida de la memoria, torpeza para fijar la atención, dolor de cabeza, mareos, malestar físico, etc. Estos males acojonan a quienes los sufren, porque les abate el ánimo y les impide hacer una labor provechosa.

Descanso conveniente. Una corta temporada en el campo viviendo con sencillez. Ejercicio moderado al aire libre y al sol. Una dieta alimenticia sana y conveniente, auxiliados por un buen reconstituyente, logran evitar la mayor parte de las veces, que

la neurastenia u otras afecciones nerviosas, logran presa del organismo. Un buen reconstituyente debe contener los elementos aprovechables de la nuez de kola, combinados convenientemente con glicerofosfato y gluconato de calcio, extracto de quinina y cafeína. Este remedio se llama FOSFO-KOLA. Se puede conseguir en todas las boticas del país. Su precio moderado está al alcance de todos. Tiene sabor agradable y puede tomarse, sin peligro, aun por las personas más delicadas.

Si el estado de salud, debido a exceso de trabajo mental, requiere descanso, busque un lugar tranquilo y confortable en donde pasar una temporada de restablecimiento. Y lévese un frasco de FOSFO-KOLA. Cuando después de pocos días note los benéficos resultados de este excelente remedio, podrá decir que nuestro consejo fué bueno porque le dió jimos la verdad.

AHORA! 25 céntimos SAL DE UVAS PICOT

(en sobrecitos de celofán hermética y sanitariamente sellados)

No olvide usted que la legítima y original SAL DE UVAS PICOT es un producto INCONFUNDIBLE. Es un laxante y correctivo estomacal verdaderamente sabroso y eficaz, elaborado bajo procedimiento secreto de sus fabricantes, por eso es que la SAL DE UVAS PICOT no se puede confundir.

Convéngase usted haciendo una comparación con cualquier otra sal laxante que esté tomando. De antemano podemos asegurarle, que una vez que pruebe usted la legítima y sabrosa

SAL DE UVAS PICOT,

jamás aceptará una imitación.

SAL DE UVAS PICOT

LAXANTE, APERITIVA, REFRESCANTE, ALKALINIZANTE, DIURETICA y DESENGOMANTE.

25 céntimos

en sobres herméticamente sellados a prueba de humedad. También en frascos originales a C 0.65 C 1.00 C 1.50 y C 2.50.

La Sal de Uvas PICOT sólo se vende en estos cinco tamaños y nunca a granel o por cucharadas. Exija la legítima e inconfundible Sal de Uvas Picot.

Si no es PICOT no es Sal de Uvas

El Campeonato de la...

Viene de la pág. 2

vándalos negros, asesinan, destruyen, saquean, demuelen, devastan, incendian y "anarquizan".

Es el único campeonato de que pueden alardear los a sueldo de Moscú. En esto se confunden y fraternizan los estirios de Stalin y los pistoleros de Durruty.

Esta coincidencia en cuanto a la porfía de monstruosa crueldad a la sádica obsesión de exterminio, de comunistas y anarco-sindicalistas la habrá advertido el lector en las cartas privadas que hemos publicado.

La misma coincidencia se trasluce en la oug envía a su madre, desde Zurich, un cubano a quien la tormenta le cogió en pleno hámulo rojo y negro.

Dice así la carta:

Mi queridísima madre: Después de escapar milagrosamente con vida de España, me encuentro en Zurich, una de las principales ciudades de Suiza. Lo que ví en Madrid y en otros pueblos, es verdaderamente horroroso. No se ha conocido nada igual. No puedo encontrar palabras suficientes para describir las horripilantes escenas que presencié. La prensa universal no llega en su cuenta a todo el que tenga algo, a todo el oug, haya sido jefe de una carra a la realidad. Te voy a contar nada más que algunos detalles íntima o hubiere atenido con familias u hombres de bien, lo de sa o departamento de la misma y todo el que haya tenido amistad tienen violando el domicilio a cualquiera hora. Le dan un paseito que consiste en llevarlo al cementerio y lo asesinan alevosamente sin previo juicio o declaración del detenido. Para ir por la calle a pesar del sin número de peligros que se corren, es necesario andar sin cuello ni corbata, con la ropa más mala y sucia que se tenga, sin afeitarse, ni lavarse, porque si no, eres contrario al régimen y te dan el paseito. Te estoy hablando—claro está—de los milicianos rojos.

A estas horas hay más de 700.000 muertos. Toda la reliquia histórica española ha sido destruida por incendios intencionales de las hordas, con la aprobación de las autoridades, y las casas por dientes saqueadas y asesinados sus propietarios que son dejados a la salida de la población para que el público los contemple, los insulte y aplaudan a los autores; pero asómbtrate; este público es ya compuesto en casi su totalidad de mujeres y niños de muy corta edad; algunos apenas saben caminar, aún y las madres los enseñan a levantar el puño ante los cadáveres y aplaudir la obra realizada. He aquí algo del cuadro macabro de lo rojo y negro de España.

Desde Valencia yo pude ir a París; pero me encontraba con que no me servía el dinero español para nada fuera del territorio y decidí entonces ir a Madrid para gestionar el cambio en moneda extranjera y para dos días dejé de sacar todo mi dinero por ser extranjero. Fué inútil, únicamente, dados mis muchos amigos, he podido conseguir sacar 1.500 pesetas. Dejé a Madrid, don de estuve expuesto a tantos peligros, con la gran satisfacción de haberles salvado la vida a muchos amigos, personas de categoría y a haber embarcado en el barco de guerra mejicano "Durango", a nueve cubanos que estaban en trance mortal. Lo conseguí por la gran amistad que me une al cónsul general de Méjico, señor Pila. Te seguiré mis relatos dentro de breves días que pienso estar en

(Pasa a la pág. 7)

Escorrial aislando a las fuerzas gobiernistas

agonazos de los cañones como, tan-
tas aéreas sin la menor dificultad,
la actitud de los madrileños. Desde
ello que sucedió cuando entrén
pero la gran mayoría confía serena
tas alcanzarán una gran victoria a
de Madrid. La UGT ha movilizad
una u otra tara conectada con el
sobre la capital, incluyendo a más
de cuarenta años. Sin embar
y de los tranvías es tan normal
del toque de queda está siendo
que normal que se nota son las fi-
establecimientos de supervisión in-
raciones, diarias de comestibles, car-
ros.

"25 DE MAYO" NO DISPARO NACIONALISTAS

La argentina recibió una comunica-
Alicante, desmintiendo el informe
ero "25 de Mayo" había hecho uso
ontra los aviones nacionalistas que
El mensaje del cónsul agrega o-
erca de algunos de los vapores en-
xendo al crucero argentino, pero que
y que ninguno de ellos disparó con-
errestres si abrieron el fu go contra

ES NACIONALISTAS CERCA DE

sta mañana que tres aviones nacio-
la región de Alcalá de Henares a-
rdeco gobiernistas destruyeron un
isiones y material de guerra para
fuenlabrada. La aviación gobiernista
es nacionalistas entré Móstoles, y
os cuarteles de artillería de Getafe.

O Y A BAYONETA CALADA LOS N EN EL CERRO DE LOS ANGELES

a ataque irresistible con granadas
a, las tropas nacionalistas tomaron
a tres kilómetros del propio aerodro
Madrid. Los milicianos fueron desalo
resultando muertas varias, decenas

A SANO Y SALVO EN

Primo de Rivera se encuentra sano y
ó que un grupo de fascistas de Huel
le los izquierdistas. Probablemente el
lmo a Burgos.

guez de Alessandri. De acuerdo
con los deseos del primer manda-
tario se celebrará una solemne
misa en la capilla del palacio de
la Moneda, de donde los restos
de la exlita serán trasladados
directamente al cementerio. El
presidente, sus seis hijos y dos
hijas y todos sus nietos, rodea-
ban la cama de la distinguida
dama, y el nuncio papal impar-
tió a ella la bendición papel.

25,428,186 VOTOS EN FAVOR ROOSEVELT, 15,992,671 EN FAVOR DE LONDON

Nueva York 6. — Los últimos
recuentos y escrutinios de votos
practicados esta mañana le die-
ron al presidente Roosevelt un
total de 25,428,186 votos y al can-
didato republicano 15,992,671. El
candidato del partido unión Wi-
lliam Lemke, recibió 642,121, el
socialista Thomas 101,628, el co-
munistas Browder 52,116, el so-
cialista laborista Aiken 5,110, o
sea un gran total de votos regis-
trados de 42,229,773, la más gran-
de votación que jamás se haya
visto en los Estados Unidos.

LA BODA DE LA PRINCESA JULIANA DE HOLANDA SE EFECTUARÁ EL DIA 7 DE ENERO DE 1937

La Haya 6. — La boda de la
princesa Juliana, heredera del
trono de Holanda se celebrará
el día siete de enero de 1937, con
el príncipe Bernhard Leopoldo de
Lippe-Biesterfeld. La boda se
efectuará en La Haya, de acuer-

do con la costumbre holandesa,
y no en la capital Amsterdam, y
habrá primero un matrimonio
civil y luego la ceremonia ecle-
siástica. El día del gran aconte-
cimiento, todas las gentes pobres
de Holanda recibirán una peque-
ña bolsa de oro acuñado de ac-
uerdo con la costumbre históri-
ca de la casa real. Invitaciones
han sido enviadas a todas las ca-
sas reinantes del mundo y a mu-
chas personalidades destaca-
das de renombre internacional,
y se espera que La Haya verá el
mayor número de testas coronadas desde la muerte del rey Jo-
ge Quinto de Inglaterra.

EL CONDE CIANO VISITARA VIENA Y BUDAPEST
Roma, 6. — El conde Galeazzo
Ciano, ministro de relaciones ita-
liano, completó hoy sus ar-
reglos para emprender una gira por
varios de las capitales centro-
europeas. El yerno de Mussolini
saldrá de Roma mañana, y en
los círculos diplomáticos se esti-
ma que su viaje significa otro
esfuerzo por parte de Italia a for-
mar contralanzas en la Europa
Central y en los balkanes. Seg-
ún se ha sabido, el conde Ciano
conferenciara con los altos
funcionarios austriacos en Viena,
como también los jefes del
gobierno húngaro.

AL 5.66 VENDIANSE ESTA MAÑANA LOS DOLARES EN EL BOLSIN

La junta de control de cambios tenía fijado el 5.55

La junta de control de cam-
bios ha venido manteniendo des-
de el 3 de noviembre el 5.55 por
100 como tipo legal. Sin embar-
go, esta mañana abrió la bolsa
negra sus negociaciones vendien-
do los dólares a razón de 562 a
566 colonos por cien dólares. —
Compra moneda norteamerica-
cana a igual precio que el fijad-
por la junta de control, y aun
menos. La impresión general de
los bolsinistas en las primera
horas de la mañana era de que
que hoy no habrían buenas pers-
pectivas en sus negociaciones.
Comenzó poco activa la compra
y la oferta de moneda.

Ya LLEGARON

LOS INSUPERABLES

JUGUETES

Tenemos el gusto de avisar a los comerciantes,
y al público que ya tenemos a la venta el enorme
surtido de juguetes recibidos en esta semana

Verdaderas Novedades

Lo más atractivo en fabricación alemana.
Háganos una visita antes de hacer sus compras.
Ventas al por mayor y al detal.

Almacén y Librería ALSINA
JOSEF SAUTER & CIA.

"EXCELSIOR" DE MEXICO, DEDICARA UNA EDICION ESPECIAL A COSTA RICA

VIENE CON ESE OBJETO AL PAIS EL PERIODISTA MIGUEL CHAJADE BALZAC

DESEA EL COLEGA MEXICANO REALIZAR UNA INTENSA CAMPAÑA DE ACERCAMIENTO ENTRE AQUEL PAIS Y LOS DE CENTRO AMERICA

NOVEDADES recibió esta mañana la noticia de que próximamente llegará a Costa Rica el periodista mexicano Miguel Chajade Balzac, delegado especial del gran diario "Excelsior", que se edita en la capital de la nación azteca.

Según los informes que hemos recibido, el señor Chajade Balzac viene con el propósito de preparar el material para una edición que "Excelsior" dedicará a nuestro país. Hace pocas semanas apareció una edición especial dedicada a Honduras, y antes que la dedicada a nuestro

país, aparecerá otra en honor de El Salvador.

Desear la empresa del diario "Excelsior" realizar una intensa campaña de acercamiento entre México y los países centroamericanos, y considera que la mejor forma de lograrlo es dando a conocer en México el adelanto, material y espiritual, de estas naciones.

El señor Chajade Balzac permanecerá algunos días en nuestro país, realizando las gestiones necesarias para que la edición especial a que nos referimos sea muy completa.

LOS ARGENTINOS SON LOS MEJORES POLISTAS DEL MUNDO

ALGUNOS QUIEREN ATRIBUIR SU RECIENTE VICTORIA POR LA COPA DE LAS AMERICAS, SOLO A QUE TENIAN MEJORES CABALLOS, SIN TOMAR EN CUENTA LAS FORMIDABLES ARRIADAS Y CERTEZA EN EL MANEJO DE LA MAZAS DE LOS JINETES DE LAS PAMPAS

TAMPOCO VINIERON EXCLUSIVAMENTE A TITULO DE COMERCIANTES, SINO COMO VERDADEROS DEPORTISTAS Y FANATICOS DEL DEPORTE

Todavía se habla en los Estados Unidos, y es probable que seguirá habiéndose durante muchos meses, de la victoria decisiva de los polistas argentinos que hace poco le arrebataron la copa de las Américas al equipo Greecire, el mejor de los Estados Unidos. En fin, la derrota apasientada de los estadounidenses ha sido un verdadero acontecimiento, debido principalmente a que ninguno de sus equipos ha sido derrotado por extranjeros desde que vencieron los ingleses en el torneo internacional de 1918.

Lo que se discute actualmente entre los aficionados norteamericanos, cuyo número ha aumentado notablemente en los últimos dos o tres años, es lo siguiente: ¿Vencieron los argentinos por tener mejores caballos que sus contrarios o sencillamente por saber jugar mejor? La mayor parte de los cronistas en los periódicos de Nueva York atribuyeron la victoria simplemente a la magnífica caballada argentina sin tomar en cuenta que por bueno que sea un pony de polo al fin y al cabo tiene que ser guiado por algún experto que se pa manejar la maza. Es más, si se leen estos comentarios entre líneas se verá que dichos colegas querían más que nada consolar a los vencidos, quienes a la vez

no apreciaron del todo este extraño péssame.

La superioridad de los polistas argentinos se comprobó en el primer juego, en que vencieron por el asombroso score de 21 a 9. A pesar de que el equipo norteamericano había cambiado de caballos, en las dos primeras jugadas del segundo juego los argentinos ya mostraban su superioridad como jugadores. Andrada se apoderó del saque, le envió el balón a Duggan y éste, esquivado a Whitney, le metió en el goal en menos de quince segundos. Un poco más tarde Whitney y Hitchcock ambos fallaban y Cavanagh hacía el segundo goal con la mayor facilidad. Los argentinos hicieron goals en sets de los ocho períodos, venciendo 8 a 4.

El juego parecía más bien una partida de fútbol a caballo. Duggan, Balding y Cavanagh cayeron al césped. En fin, un magnífico espectáculo que se debió tanto a la caballada argentina como a las estendidas arriadas de los jinetes de las pampas. Es difícil convencer a alguna gente que dos y dos son cuatro.

Otra cosa que me chocó es oír decir a los que lo saben todo que los argentinos vinieron exclusivamente como comerciantes que querían mostrar la excelencia de

sus caballos para luego venderlos a mayor precio. Ciertamente que querían venderlos, pero eso no quita que también son verdaderos deportistas a quienes les encanta el arduo y peligroso juego de polo. Si su sólo propósito era ganar dinero, no se hubiesen tomado la molestia ni hubiesen incurrido el gasto de ir a Berlín para vencer en las Olimpíadas.

Y he aquí el resultado de la gran venta que según se dice era el único fin con que hicieron el viaje los argentinos. Los 48 caballos se vendieron por un total de \$ 167,000 — o sea un promedio de \$ 3,480 por cada uno. El que pagó más fue John Jay Whitney; \$ 14,500 por el último Chingolo de Andrés Gazzottti. Ahora bien, en 1928, cuando perdió el equipo argentino se vendieron los 41 caballos por . . . \$ 271,000, un promedio de . . . \$ 6,610 por cada uno.

No hay duda que el dinero — que sólo sirve para cubrir los gastos de viaje y transporte — es algo muy secundario para los polistas argentinos. Lo más importante para ellos y para los aficionados de Hispano América es el ser los mejores jugadores del mundo — punto concedido por los norteamericanos y por los ingleses que son los que deben saber.

CERVEZA IMPERIAL

La Mejor Cerveza



Un regalo que conserva su valor

Cervecería ORTEGA

Agencia y depósito en Limón: FELIX DEL BARCO

PUNTARENAS, LA CIUDAD MAS DESASEADA DE LA REPUBLICA

Frente a problemas vitales en higiene y sanidad, no se sabe cómo solucionarlos. — Ni filantropía ni cooperación; glacial indiferentismo por todas partes

Puntarenas Nov. 5

Se pone en boca del secretario de salubridad esta frase: "es Puntarenas la ciudad más desaseada de la República." Confirmar esta apreciación reputados higienistas. Efectivamente, falta higiene en esta población. Y, no se tendrá, hasta que se cuente con un perfecto servicio de cloacas, rastro, mercado, se hagan desaparecer la multitud de casas — barracas, — habitadas de familias pobres, — que im purifican el ambiente, y se edu que al pueblo en buenas costum bres higiénicas, fundamento bá sigo y para la efectividad, en bu nos resultados, de la labor sani taria, que, de vano realizan las autoridades locales, labor costosa y perdida, a más, por la falta de cooperación de los vecinos, — comentarios del jefe de sanidad de este puerto doctor don Leopoldo Acosta.

El problema es más serio de lo que parece a primera vista. Si la mortalidad en Puntarenas es realmente baja, esto obedece a bondades climatológicas que impiden el desarrollo de epidemias malignas. Abundante, sin embargo, las enfermedades microbio-intestinales por el pésimo sistema de los excusados en los que los que queda el excremento expuesto absolutamente al contacto de la mosca, contribuyendo también a la propagación de esos males el irrespeto e indiferentismo de las gentes a las disposiciones y consejos de los directores sanitarios.

Este fatal espíritu de perjudicial indiosincracia es común en

los pueblos de la República. El público no colabora en obras de protección social. Corrientemente su acción es de impedimento, de obstáculo y hasta de destrucción. Al pueblo, — acaso por ignorancia, — no preocupan los problemas de la sanidad, y, por lo mismo indiferentismo tampoco al elemento preparado. Aún las mismas municipalidades descuidan en estos deberes. Generalmente el capítulo más raquítico de sus presupuestos es el referente a "servicios de higiene".

Raro el caso de donación filantrópica particular para obras de saneamiento. En estas actividades de bien público lo que no venga de la gracia oficial, nunca vendrá. Y, en estos servicios son tantas las necesidades generales y tan limitadas para estas atenciones la partida del presupuesto nacional, que el progreso, en estos asuntos, va lento y tardío.

La municipalidad de Puntarenas no escatima medios económicos para hacer higiene en la

población y en esto invierte anualmente de 50 a 60 mil colones, reduciéndose sus actividades a atenciones de simples servicios regulares, ya que, por las posibilidades financieras no puede emprender en tareas mayores.

Una esperanza que se esfuma...

Al halago de los negocios bananeros la United Fruit sanó la ciudad de Limón, o, por lo menos, contribuyó bastante a ello. Por análogo interés comercial lo mismo hizo en puertos de Colombia, Honduras y Panamá. Ahora que amplíara el radio de acción de sus negocios a esta región asentando su centro directivo de operaciones en esta ciudad, supiérase que se preocuparía por las cosas de la sanidad en Puntarenas. No ha sido así. A la compañía no parecen interesar estos problemas. Estableció sus oficinas en las afueras de la población, en zona de terre-

(PASA a la Página OCHO)

GAÑE C\$50.00

Rogamos a nuestros clientes pedir el recibo al chofer para poder participar en este obsequio, y fijarse que dicho recibo tenga estipulada la suma que se ha pagado, requisito indispensable para poder retirar el premio, o sean los C\$ 50.00.

TELEFONOS: 3128 y 3355.

GARAGE ALFARO

CERVEZA BAVARIA

Prestigio

Distinción

Cervecería

ORTEGA



Por su calidad y presentación

Agencia y depósito en Limón:

FELIX DEL BARCO

AUN NO HA SIDO FALLADA LA APELACION INTERPUESTA POR EL PRESIDENTE MUNICIPAL DE PEREZ ZELEDON

Ese funcionario apeló de una sentencia del jefe político del lugar ante el gobernador de la provincia

Hace algunas semanas nos referimos en estas mismas páginas a la apelación planteada ante el gobernador de la provincia de San José, señor Rodó, el señor presidente de la municipalidad del cantón de Pérez Zeledón, don Marcial Garbanzo. Esta mañana nos enteramos de que aún no ha sido fallada esa apelación, motivo por el cual es muy posible que haga una nueva presentación la parte interesada ante el mismo funcionario.

El señor Garbanzo había sido condenado por el jefe político del cantón de El General al pa-

go de una multa de ciento veinticinco colones, multa que parece no haber sido justificada toda vez que no han existido los agravantes necesarios para una condena como la impuesta, ya que por confesión de parte, no ha existido calumnia ni deseo de mortificar en forma alguna al señor Madrigal en relación con la consulta hecha al señor presidente de la república relacionada con la inversión de la subvención del patronato alonal de la infancia a la junta cantonal de Pérez Zeledón.

APROBADOS TODOS LOS PRESUPUESTOS MUNICIPALES PARA 1937, EXCEPTO LOS DE SAN JOSE Y MONTES DE OCA

LOS HEREDIANOS TENEMOS PUESTOS LOS OJOS EN LA REGION NORTE DE NUESTRA PROVINCIA, QUE AHORA TIENDE A HABILITAR LA HERMOSA CARRETERA A SARAPIQUI

TODAVIA NO HAN SIDO PRESENTADOS A LA INSPECCION GENERAL DE HDA. MUNICIPAL

YA NO TENDRAN LOS HIJOS DE LA CIUDAD DE LAS FLORES QUE IR A REGIONES INSALUBRES, EN LAS QUE PERECEN O REGRESAN PARA SER CARNE DE HOSPITAL

A más de ₡ 18.000 ascenderá el presupuesto de gastos de Montes de Oca

Es digna de meditar la voz de alerta que da el señor gobernador de Heredia acerca de un posible "crack" del café en el futuro

La inspección general de hacienda municipal ha revisado de agosto a esta parte 58 presupuestos ordinarios, para el año 1937, correspondientes a otros tantos cantones de la república. Solamente falta a esa oficina ponerle el visto bueno a los presupuestos de gastos correspondientes a los cantones central de San José y Montes de Oca, que no han llegado todavía a la inspección.

El presupuesto de Montes de Oca puede estimarse en ₡ 18.000; el de San José algo mayor que el del corriente año, pues aunque el año entrante la municipalidad Josefina no tendrá que atender los servicios sanitarios de la ciudad, lo cierto es que tiene que contribuir con un 15 por ciento del total de las entradas trimestrales.

Publica nuestro estimado colega LA TRIBUNA una importante entrevista que celebraron uno de sus redactores con el señor gobernador de la provincia de Heredia en la que este funcionario expone su criterio en cuanto a la industria cafetalera

en esa provincia y a la tendencia a cultivar solamente ese producto en menoscabo de los demás que son importados de otros lugares, no obstante la aptitud de las tierras para toda clase de cultivos, comentando esas declaraciones, el señor Isaias Bo

gantes Gutiérrez nos ha traído las siguientes declaraciones que por enfocar el asunto en una forma realmente interesante y situar el problema en un plano digno de ser estudiado, gustosamente damos a conocer a nuestros estimados lectores. Dice el señor Bogantes:

—Me ha llamado poderosamente la atención la opinión que el señor gobernador de la provincia de Heredia explana en un reportaje dado a LA TRIBUNA de hoy. Tiene que ser motivo de meditación para los heredianos la voz de alarma que da nuestro gobernador Poco a poco el café ha ido desplazando a toda clase de cultivos y si es cierto que hoy día constituye nuestra primera y casi única fuente de riqueza, como lo hace ver el licenciado Trejos, no sabemos si mañana por uno de esos inesperados cambios que se operan en los mercados mundiales, sobrevengana para Heredia y aun para Costa Rica entera otros siete años de las vacas flacas y entonces no tendremos con qué defendernos del colapso asechante de la miseria.

Han desaparecido de los alrededores los potreros donde otrora pastarían los hatos de criollos que daban abundosa leche; terrenos de otras provincias lo que necesitamos; la agricultura nuestra se reduce a sembrar y sembrar café. Ya nadie se acuerda lo privilegiadas que fueron estas tierras donde el algodón se daba en forma excepcional, dando pie en el siglo pasado a algunas industrias, en tre otras, la fabricación de rebosos y oñales que tuvieron fama en su tiempo, y que ocupaba a una crecida cantidad de obreros.

En la actualidad tenemos puestos los ojos en las tierras del norte de nuestra provincia, que ahora tiende a habilitar la hermosa carretera a Sarapiquí. Esa será la zona que nos abra los ojos y nos enseñe que si hay magníficas posibilidades de ganar dinero sembrando café, también las hay cuando el hombre dedica su esfuerzo en sembrar y se dedica a cultivar otros productos. Muy oportuna me ha parecido la gestión hecha por el señor Trejos, la municipalidad central, la junta nacional de trabajo y otros organismos similares para la construcción de un campo de aterrizaje en la región agrícola que se denomina "El Salvador"; lo que han logrado que nos integran esos organismos ha sido dar un paso hacia la rehabilitación de la provincia herediana, cuya riqueza está acumulada en manos de tres o cuatro finqueros, dueños de inmensas haciendas de café. De esa riqueza si acaso un porcentaje muy pequeño llega a forma de jornales heredianos. Y es tan exiguo ese porcentaje — respeto, que apenas si sirve para medio sostener a la población, la que desahogada ante el fantasma de la pobreza, a menudo tiende a alejarse de los límites provincianos trasladándose a regiones insalubres en las que o perecen, o se ven forzados a regresar al interior del país trayendo en sus venas el virus nefasto de las en-

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA
Gerente

Teléfono 2439

El Campeonato de la...

(VIENE de la Página 3)

esa. No te digo me escribirás a esta, porque estaré muy poco aquí. Te escribiré para que sepas donde estoy y cómo estoy.

Recuerdos a todos y tú recibe un beso y un fuerte abrazo de tu hijo, C. V."

Cuando se escriba la historia de la contienda restauradora de España, no se podrá prescindir de estas cartas que, con la contención de elocuencia de la sencillez y de la sinceridad, retratan la fútil o ferocidad y de salvajismo de aquellos que, por paradoja y por sarcasmo, se llaman "leales". ¿Leales a quién? ¿A los caballos de la Checa rusa y a los sucesores de los Malatesta y de los Ravachou?

PRESUPUESTO POR ₡ 7.102,85 HA ELABORADO EL MUNICIPIO DE SAN RAFAEL DE HEREDIA

La inspección general de hacienda municipal aprobó el presupuesto de gastos de la municipalidad del cantón de San Rafael de Heredia correspondiente al próximo año. Las entradas se han calculado en la suma de ₡ 7.102,85, o sea ₡ 684,85 menos que las presupuestadas para el actual ejercicio legal, cuyas partidas están por agotarse.

El cálculo de entradas en la forma dicha, se ha hecho por motivo de haberse registrado una sensible baja en las condiciones municipales lo que forzadamente ha hecho pensar a los municipios en elaborar un presupuesto bajo, a fin de no contemplar luego situaciones engorrosas.

Es problemático, decíamos la primera autoridad política de ese cantón, señor Espinosa, que se registre aumento alguno en las entradas municipales del año venidero. Multitud de causas han concurrido a hacer bajar los ingresos y colocados ya en este terreno, no queda otro remedio que pensar juiciosamente, adaptándonos a las circunstancias. Claro está, son muchas las obras que se debieran iniciar; pero nada se haría con poner mano a trabajos que luego van a tener que ser dejados en sus comienzos, cabalmente por falta de numerario con que llevarlos a buen término.

La Crema Dental **KOLYNOS** es la mejor. Úsela una vez y después no gastará otra. La venden todas las boticas.

fermedades, y transformados en carne de hospital que luego, si logra curarse, sigue viviendo, pero llevando una existencia acedosa, dolorosa, falta de fuerzas y de bríos para el trabajo y a lo mejor, inútil para sí y para la sociedad.

Es digna de meditar esa frase donde el gobernador none abierta a los heredianos. El momento puede en el futuro ser causa de graves problemas que ahora no podemos prever".

CEMENTO

"ALSEN"

SIEMPRE FRESCO

FERRETERIA

BORBON

SEA BELLA...

(Viene de la Pág. 2)

muy elegante que está vestida una mujer no hay nada que la haga lucir peor en las partidas de bridge y en los bailes que tener las manos mal cuidadas.

Afortunadamente, las manos pueden embellecerse con el menor esfuerzo. Si Vd. las tiene prietas, manchadas o endurecidas prueba el siguiente tratamiento.

Primero lávelas con un jabón suave y un cepillo. No debe de frotarlas bien para quitarle toda la mugre y cualquier pelcillo muerto que tengan. Entonces blanqueálas con una mezcla mitad jugo de limón y la mitad dióxido teniendo cuidado de que el dióxido, que se deteriora fácilmente, sea fresco. Unte esa mezcla y deje que se seque sola. Por fin frótese bien las manos con alguna crema o loción que le haya dado resultado antes. Si se da este tratamiento antes de acostarse, póngase guantes sueltos de algodón para evitar que se ensucien las sábanas. También puede untarse aceite de oliva o de cacao o cualquier otra substancia grasosa que, conlleva la falta de grasa natural debido a la limpieza y el tratamiento de limón y dióxido.

A propósito de los guantes, a que acabo de referirme, también se venden ya untados de una preparación especial que blanquea y suaviza las manos a la vez mientras las duerme.

Como Vds. ya sabrán la última moda parisien requiere mangas cortas para los vestidos de la temporada. Francamente, no me entusiasma esto de llevar el antebrazo al aire cuando, hace

frio, excepto en ocasiones especiales. Los trajes de gala, desde luego, ni siquiera tienen mangas, pero al fin y al cabo la mujer sufre cualquiera incomodidad con tal de ir bien vestida. Además ¿no es verdad que a la mayor parte de nosotros se nos sube la temperatura por el placer de ir a un baile — lo suficiente para no tener que abrigarnos tanto?

Aunque no acepte esta moda de mangas abreviadas, le aconsejo que se cuide los codos en caso de que tenga que vestirse de gala inesperadamente.

He aquí la manera de conservar los codos suaves, pulidos y blancos. Lávelos con agua tibia y jabón suave valiéndose de un cepillo de cerdas bastante duras para quitar parte de la callusidad que ahí se forma. Entonces untase una pasta compuesta de piedra pómez pulverizada y jugo de limón. Frótese bien con el cepillo para quitar lo que resta de la callusidad. Para blanquear aún más los codos úntese jugo de limón sólo y deje que se seque.

Puesto que el procedimiento hasta ahora tiende a secar la piel terminal con alguna que otra crema y delos un buen masaje a los codos. Tan importante es esta última etapa que muchas estrellas del cine se remojan los codos varias veces a la semana en aceite de oliva tibia. Lo corriente es llenar dos tazones y meter los codos en ellos. También se le puede atar a los codos algodones mojados de aceite. Hágase esta prueba dos veces a la semana y verá que pronto podrá ponerse traje de gala sin temor a que la gente le critique la mala apariencia de los codos.

Puntarenas la Ciudad más desaseada...

Viene de la Página 6
nos pantanosos, que esa sea el Fe
rocarril por propia cuenta.
Hasta ahora no se observa rae
ción apreciable en la economía
de este pueblo por concepto de
los negocios bananeros. Los dine
ros que por ese comercio des
paran la United Fruit no lle
gan ni quedan aquí. Pero si lle
gan y a granel, los enfermos e
las fincas de bananos circun
stancia que complica las finanzas
de la Junta de Caridad por el
mayor número de pacientes que
atiende en el hospital.

¿Lástima o lo hondo la desgra
cia de tanto desventurado labre
go del interior, hombres fuertes,
canos y vigorosos, que halaga
nos por los buenos jornales que
se les ofrecen vienen a trabajar
en las zonas bananeras que son
eminentemente palúdicas, para
regresar enseguida enfermos y
tan pobres como llegarán. Esta
gente es, sencillamente... carne
de Hospital. Y ya que existe
este problema económico para la
Junta de Caridad, nada más a
cerdo y justo que el proyecto
de que conoce el congreso nacio
nal para hacer más rentas al Hos
pital.

Las cloncas, —cuya obra cos
tará \$ 60,000 o, quizá, algo más,
han sido un fracazo. Dícese que
esto obedeció a errores técnicos.
No lo sé. Lo que me consta, es
lo siguiente: que apenas usan de
sus servicios el 25 o cuando más
el 30 por ciento de los propieta
rios de casas (las del casco de la
ciudad suman a unas sesientas),
primero, por razones de deficien
cias, y, segundo, por lo exagera
damente caro que cueste el traba
jo de conexiones, nunca menos
de 800 colones. Reparando daños
y corrigiendo desperfectos la mu
nicipalidad mantiene en constan
te pie de actividades a un grupo,
numeroso, de obreros y peones
cuyo sostenimiento cuestale un
dójar.

Asentada la ciudad en un pla
no de irregular topografía con
scares, y no pocos, a más bato
nivel que el de las calles, en in
vierno formamos en ellos pantan
os, que, por descomposición de
las aguas y formación de larvas,
son focos nosivos a la salubridad
de la población.

La hojarasca de los almen
dros, —árboles que sombrean la
ciudad y sin el cual halagador
beneficio no se podría, vivir aquí,
—hace que las calles se mantien

gan perennemente sucias y esto
produce en el ánimo del foraste
ro pésima impresión, y, por es
to se verá en las noches mult
tudo de barrenderos que limpian
la ciudad lo que también implica
un gasto fuerte para la municipa
lidad.

Sanidad ha indicado la con
veniencia de reponer esa arbole
da por otra de clase más be
lla, limpia y elegante, a lo que

se opone rotundamente el vec
indario, simplemente por lo que
ella le tardaría en crecer y desarro
llar y creo que en esto el públi
co tenga razón. Puntarenas sin
sus alamedas de almendros se
ría fatal, a más de constituir esa
circunstancia una de las más
atractivas características de la
ciudad.

F. Borges Pérez
Redactor

Los Turbu...

(VIENE de la pág. 13)
liza, cosa que se negaron a hacer
en un principio, pero más tar
de, cuando logró interesarse Lord
Wakefield en su proyecto y este
ofreció suplirle gratis la gaso
lina al fin su padre consintió no
de muy buena gana. Los períod
cos se rieron de ella cuando fue
a ofrecerles de antemano el re
latado del vuelo.

Al fin, el 5 de mayo de 1936
irgió su cabecita dorada con des
precio de todos los que la creían
incapaz de la aventura, levató
su aeroplano del aeródromo de
Croydon y 19 días más tarde ha
bía cubierto las 9,900 millas has
ta Port Darwin sin accidentes.
De la noche a la mañana toda
Inglaterra se enloqueció por el
vuelo; se escribieron canciones en
su honor; cientos de Tenorios an
ónimos le enviaron propuestas
de matrimonio; hasta el Rey le
envió sus felicitaciones. Y su for
tuna también creció instantánea
mente; uno de los diarios que
no habían querido oírta antes, le
pagó 10,000 libras por hacer un
vuelo de propaganda.

Fué durante su estadía en Aus
tria que conoció al Capitán Jame
s Mollison, que era un piloto
casi desconocido de seis años de
experiencia. Pero en ese enton
ces escasamente lo miró y no se
volvió a acordar de él.

Cinco meses más tarde Moll
ison comenzó a abrirse campo en
las primeras planas de los dia
rios con un record de Australia
a Inglaterra de 8 días y 21 horas,
mientras Amy Johnson, hacia
un sensacional vuelo de Londres
a Tokio. En marzo de 1932 Jim
my anunció que haría otro in
tento por batir el record de Lon
dres al África del Sur, y al más
no tiempo se supo de su compro
miso con Lady Diana Wellesley.
Pero al final de ese vuelo en que
realizó su deseo, fue cuando co
menzó su idilio con Amy John
son y Lady Diana quedó olvidada.

Hubo quienes le criticaron a
Amy el haber desbaratado ese en
lace próximo. Hasta entonces el
público no había tenido ningun
a queja de ella, pero después de
su matrimonio con Mollison se
presentaron varios incidentes
más que no contaron con la a
probación unánime del público

como antes. "No tiene amigos,
porque los hombres piensan que
es muy autoritaria; Jimmy piens
lo mismo!" — dicen ahora.

Apenas se anunció su compro
miso con Mollison, comenzaron
a surgir diferencias. El quería ve
lar el Atlántico solo, y ella que
ría ir con su marido. Sin embar
go esto no fué óbice para que se
llevara a cabo la boda, y a la ho
ra de partir, aunque ella todavía
insistía, él se fué solo. Sólo por
la insistencia de Mollison, Amy
no intentó un vuelo parecido, pe
ro, sin embargo se fué al África
a batir el record sentado por su
esposo, lo cual hizo, disminu
yéndolo por más de diez horas.

En junio de 1933, Mollison ya
de mejor humor debido al éxito
de un vuelo por el Atlántico del
Sur, consistió en dejar que su
esposa le acompañara en lo que
iba a ser el vuelo más grandioso
de todos: de Croydon a Nueva
York y de ahí a Bagdad. Salieron
el 8 de junio. Jimmy (claro está)
iba pilotando el aeroplano, que
no alcanzó a levantarse del sue
to, cuando se desprendió el tren
de aterrizaje y se estrelló. Afor
tunadamente, Amy no dijo nada.

Fué cuestión de un mes repa
rar el daño, y al fin salieron —
todavía era Jimmy quien pilota
ba. Amy quería empuñar el timón,
pero de nada le valia sus
súplicas, que se hacían más in
sistentes mientras se aproximaba
a Nueva York. Antes de llegar a
la meta, faltándole sólo unas
cuantas millas, los Mollison se es
trellaron en el Estado de Con
necticut. Tampoco entonces ab
rió la boca, al menos públicamente,
la señora de Mollison.

El 3 de octubre salieron (el Ca
nadá en vuelo de regreso. En el
timón estaba... si señores Jim
my Mollison. Tampoco en esa
ocasión pudieron levantarse del
suelo; estrellaron el avión y ahí
terminó la aventura.

Desde entonces cada cual ha
volado por su cuenta. Amy John
son se estrelló pocos días antes
que su esposo competara su vuel
o transatlántico el 30 de octubre
pasado. En el aeródromo de
Croydon encontró en lugar espe
rándolo a Dorothy Ward. "La
amiga muy íntima" por quien ha
bía nombrado su aeroplano.

DEMOLICION DE CASAS RUINOSAS

Lo piden vecinos del Paso de la Vaca

San José, noviembre 6 de 1936.
Señor director de
NOVEDADES.

Señor de todo mi respeto:

Por tratarse de un asunto de
bien público y que se refiere tam
bién al ornato de la capital, me
permiso solicitar de usted, "que
tanto se preocupa por todo a
ello que sea en beneficio de la
comunidad, me publique las pre
sentes líneas: Hace mucho tiem
po, señor director, que la oficina
de sanidad ordenó la demolicion
de varias casuchas propiedad de

de don Timoteo Ramirez, sitas
en el Paso de la Vaca. No obs
tante que se han levantado va
rios expedientes con ese motivo
y que la orden de demolición fué
dada, es lo cierto que a estas ho
ras las susodichas casuchas per
manecen en pie y habitadas por
pobres gentes que tienen que vi
vir en esas pocilgas.

Pedimos pues, por este medio
al señor médico d sanidad que
haga una visita a esas casuchas
para que se convenza de la nece
sidad urgente de demolerlas...
De usted muy agradecido ser
vidor, —Unos vecinos.

SENSACIONAL DESCUBRIMIENTO DE UN PLAN TIO DE MARIHUANA EN ESTA CAPITAL

Descubierto ayer por el resguardo en el patio de una céntrica residencia

En las horas de la tarde de
ayer se registró en esta capital
el sensacional descubrimiento
de un planfio de marihuana en
una de las más céntricas residen
cias. Desde hacía tiempos se se
guía de cerca las actividades de
un señor, a quien se sindicaba
como expendedor de drogas es
tupefacientes. Siguiendo instruc
ciones del Inspector general de
hacienda varios guardas se diri
gieron a su casa con el fin de
practicar un registro.
Dió por resultado encontrar
en el dormitorio de dicha seño
ra, en una lata pequeña que se en

contraba vacía, varios cigarillos
de marihuana. Siguiendo el re
gistro por toda la casa se dirigió
ron hacia el interior y cuál no
sería su sorpresa al encontrar en
el patio de la casa que es peque
ña, unas cuantas matas de la
droga verde, ya bastante crecidas.
Todos fueron decomisados y
llevados a la inspección gene
ral.

El asunto ha sido puesto en
conocimiento de la agencia prin
cipal de policía de salubridad,
para el juzgamiento del indicio
do.

Vecinos del barrio San Cayetano quéjense de los grandes focos de zancudos existentes en ese sector

Vecinos del Barrio San Caye
tano, al sur de esta capital, que
jense del mal estado sanitario
de toda esa comarcana. Nos han
informado que existen varios im
portantes focos de zancudos que
constituyen un serio peligro pa
ra la salud de ese vecindario y.

por ende, de gran parte de la
capital, pues toda la parte sur
se podría contaminar.

Quéjense también del mal es
tado de las calles, muchas de las
cuales están en un estado tan
lamentable que el tránsito se ha
ce imposible.

RUSIA ES ASI...

(VIENE de la Página UNO)
ca, estiman su esclavitud presen
te como una promisión feliz.

Rusia es un país de espías, in
ternos y externos. La atmósfera
de Moscú, al decir de cultos via
jeros imparciales, es irrespirable.
Se siente la influencia de los
que atisban, se vive bajo el
temor de los oídos que escuchan
se experimenta esa gran presión
esclava que es sintoma callejero
de las tiranías. En lo que respec
ta al albergo alimento, existen
cia, hay mucho qué decir. Para
cristo, no era necesario que
murieran tantos cientos de
miles de hombres en la Siberia,
remota infierno ruso, que hoy
opera con la misma inecandicia
y barbarie que en la época egip
cia de los zares.

Rusia es así. Hay literatura
rusa, picturismos rusos, teatra
lismo ruso; rusos, en el criterio
de los comunistas, que no odia
Rusia es roja como aconteci
mientos, muy próximos acaso,
se encargarán de demostrar. El
automata comunista nace, crece
y vive una vida comunista. La
cultura, los sistemas los esteti
cos y la moral del resto del pla
neta, han sido irradiados del pe
rimetro de las repúblicas Sovie
tivas; se han extirpado de raíz.
La radio misma se vigila en for
ma tal, que las audiciones radia
les son consideradas como es
tinas. Desconocemos la realida
dad de esta "infracción", y pro
presumimos que debe alcanzar
proporciones estratégicas. Y
es que lo que el comunista más
teme y más penaliza es precisa
mente, lo que proyecta hacia af
uera a borbotones: la propaga
da la palabra y la letra impres
a. Porque los comunistas de Mos
cú bien saben que ilustrándolos
no pudieran controlar a sus ma
sas rendidas. Y han tapinado a
Rusia como a un panteón.

Y los regimenes democráticos
de Europa y América, no han
comprendido lo paradójico y lo
solapado de este egeho hasta ha
ce bien poco tiempo, permitien
do que los emisarios rojos ladra
ran a su antojo alucendo, y
reclamando derechos, que se nie
gan totalmente y que se penal
zan con saña en su territorio.
Rusia ha infectado al mundo,

pero se ha preservado de sus cul
tas propagandas, a sabiendas de
que esa libertad determinaría, a
plazo más o menos largo, su fin
soviético.

Hoy, ya plenamente evidencia
da la táctica, "se librará Rusia
de la represiada del mundo en
derredor? No seguros de ello. El
contraataque se inicia ahora, en
cabecado por las radioemisoras
de Berlín. Y Rusia, algún día, ar
derá en las mismas llamas, y con
los mismos efectos de reversion
rebeldé que ha logrado produ
cos progresos, no era necesario
que murieran tantos cientos de
miles de hombres en la Siberia,
remota infierno ruso, que hoy
opera con la misma inecandicia
y barbarie que en la época egip
cia de los zares.

Domingo. — Estreno!

RAVENTOS y ADELA

Herbert Marshall y
Gertrude Michael, en

Juntos en la Huida

(Till we meet again)

RAVENTOS

HOY—3, 7 y 8.45

La película mexicana,
en español,

EL COMPADRE
MENDOZA

Entrada 50 cts.

Mañana — Estreno!

George O'Brien!

EN DERECHO PROPIO
(The Dude Ranger)

ADELA

7 y 8.45 — 25 cts.

CORONADO

Mañana—Buen Partido
para Dos

HOY VIERNES HOY
6 de Noviembre

PALACE
A las 3 y 7 — 50 cts.
Una Hora en Blanco
por Franchot Tone

A las 8.45 — 50 cts.
VELADA DE
"LA LIBERTAD"
y Beneficio del
GORDO ORTIZ

VARIEDADES
3, 6.45 y 8.45 — 50 cts.
SAN FRANCISCO
por Jeanette Mac Donald y
Clark Gable

AMERICA
A las 7 y 8.30 — 25 cts.
PIES INQUITOS
por Joan Marsh

MODERNO
3, 7 y 8.30 — 25 cts.
El Club de los suicidas
por Robert Montgomery

TOVAC
A las 7 y 8.30 — 25 cts.
NOCHE AZUL
por Ramón Novarro